
ATA DE REUNIÃO Nº 08/2012

12ª REUNIÃO DA CÂMARA SETORIAL DA CADEIA 
PRODUTIVA DE EVENTOS

Data: 26/09/2012 Local: ADECE Horário: 8:30

Assunto: Reunião Ordinária 

Pauta:
I. Grupo Temático de Pesquisa

II. Cartilha de Orientação a Eventos

III. Grupo Temático de Capacitação

IV.  Eleição e Mandato

V. Outros assuntos

Participantes (Titulares/ Suplentes): Circe Jane Teles da Ponte (SINDIEVENTOS-CE), Fabiane 
Tessari (ABIH-CE)  Cecy  de  Castro  e  Thaís  Mesquita  (ADECE);  Fernando  Castro  Alves 
(SINDIEVENTOS); Isaac  Coimbra  (SENAC-CE),  Aline  Oliveira  (SETUR);  Flávio  Alvarenga 
(SINDEGTUR); Glória Ribeiro (BPW); Verônica Patrícia (ABAV); Ricardo Göellner (ABEOC); Enid 
Câmara (SKAL).

Nº de instituições presentes: 11

Outros participantes: Marcos Pompeu (SETUR); Lívia Holanda (SETUR/CEC)

Aos 26 (vinte e seis) dias do mês de setembro de dois mil e doze, às 8:30 horas, realizou-se 
no auditório da ADECE  a 12ª reunião da Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de Eventos - 
CS Eventos.

A Sra. Circe Jane (Presidente da CS Eventos) deu as boas-vindas aos presentes; questionou 
se todos receberam a cópia da 11ª Ata e após aprovação da mesma agradeceu a presença do 
Secretário Adjunto da SETUR, Dr. Marcos Pompeu e da Srta. Lívia Holanda (CEC).

Passou a palavra a Sra. Glória Ribeiro do Grupo Temático de Pesquisa

Glória Ribeiro (BPW) – falou que houve reunião do Grupo e o quadro elaborado pelo grupo. 
Afirmou que vão precisar dos “olhares” de todos para fazer um consolidado das informações da 
Cadeia Produtiva na pesquisa. Afirmou que Sr. Pacelli e Sra. Lane Primo estão à frente do referido 
trabalho e convidou a todos para analisarem e presenciarem a reunião fazendo contribuições.

Fernando Castro Alves (Sindieventos) – aceitou participar e sugeriu que passassem a todos o 
trabalho com prazo para retorno e análise do referido quadro. Sugeriu a contribuição do Isaac 
Coimbra no grupo.

Glória Ribeiro (BPW) – concluiu o assunto e reforçou a data e hora da próxima reunião do Grupo 
de Pesquisa

Circe Jane (Presidente da CS Eventos) – ressaltou que durante a última reunião do COMTUR 
presenciou  palestra  do  Comandante  do  Batalhão  de  Turismo,  Comandante  Claudio 
Mendonça,  na  ocasião  também soube  que já  existe  um Batalhão de  apoio  a  Eventos  e 
repassou o contato do mesmo para Fabiane Tessari  a fim de que conste na “Cartilha de 



orientação a Eventos”. Frisou que espera a contribuição de todos para fornecer informações 
que complementem o trabalho do Grupo.

Fabiane  Tessari  (ABIH)  –  esclareceu  que  tentou  entrar  em  contato  com  o  Comandante 
Claudio, mas ainda não obteve êxito. Citou que o Sr. João Vasconcelos Souza é o secretário  
executivo da Secretaria Especial para grandes Eventos. Lembrou que ainda faltam algumas 
informações para completar o trabalho e que seria importante das Normas do novo CEC 
também para constar.

Lívia Holanda (CEC/SETUR) – disse que estão sendo elaboradas as Normas e o Regimento 
do Centro de Eventos e vai enviá-los para qualquer sugestão da CS eventos.

Ricardo  Göelnner  –  Ressaltou  que  entrou  em contato  com o  Comandante  do  Corpo  de 
Bombeiros e paramédicos que devem constar no trabalho.

Circe Jane (Presidente da CS Eventos) – ressaltou que essa trabalho terá a marca  da CS 
Eventos e de todos os colaboradores, solicitou que os membros precisam avaliar  e sugerir 
melhorias nos próximos dias.

Flávio Alvarenga (Sindegtur) – citou o caso de alguns ofícios que o Sindegtur enviou aos órgãos 
públicos e não obteve resposta embora haja transcorrido vários meses. Espera que tal fato não 
ocorra com o trabalho da Cartilha e espera que as instituições sejam respeitadas conforme.

Fabiane  Tessari  (ABIH)  –  sugeriu  que  a  ADECE envie  o  ofício  subscrevendo  a  Câmara 
Setorial de Eventos.

Circe  Jane (Presidente da CS Eventos) – lembrou que seria interessante que a SETUR ou 
outro apoiador imprimisse a “Cartilha” para servir de orientação aos Promotores de Eventos 
de outros estados.

Marcos Pompeu (SETUR) – apresentou a Lívia Holanda – gerente de captação do CEC - e a 
presença de Aline Oliveira – SETUR. Reafirmou que tão logo as Normas e o Regimento do 
CEC estarão disponibilizadas às instituições. Em relação ao assunto da Pesquisa, a Setur 
está  em conversação com a FGV para um novo trabalho de pesquisa e  disponibilizou a 
equipe de pesquisa da SETUR. Acha fundamental que haja interlocutores nas instituições. 
Perguntou  quando  estará  pronta  a  Cartilha  e  considera  pertinente  fazer  um  lançamento 
através da SETUR. Ressaltou que a Lívia  trabalhou oito  anos no Anhembi  com Caio de 
Alcântara e espera que a trabalho dela seja exitoso no setor.

Lívia Holanda (CEC) – se apresentou e se dispôs a cooperar com as empresas e instituições 
no Ceará, disponibilizando seus contatos.

Isaac Coimbra (SENAC) – citou os componentes do Grupo de Capacitação (Setfor,  Skal, 
Abbmar, Abbtur, Abih) e apresentou o resultado da última reunião do grupo. Definiram o perfil  
profissional  dos colaboradores que serão treinados.  Para isso decidiram que deverão ser 
convocados  empresários  que  tracem  esse  perfil,  como  um  grupo  focal,  até  definir  as 
competências. Por último levantar as necessidades das instituições. Faltando agora somente 
marcar uma próxima reunião para definir o início do trabalho.

Enid Câmara (Skal)  – buscou contribuir  com o grupo de capacitação, exemplificando que 
recebera empresários de feiras de São Paulo e esses estão preocupados com a mão-de-obra 
local,  sobretudo as montadoras. Ressaltou que o Ceará tinha uma realidade e agora tem 
outro cenário. Afirmou que além do problema das montadoras também os empresários de 



tecnologia de áudio, vídeo e secretaria estão precificando fora da realidade nacional. Frisou 
que  é  necessário  sensibilizar  empresários  da  Cadeia  Produtiva  sobre  precificação  e 
atualização de mercado para eventos no CEC. Lembrou que a CS Eventos já pediu audiência 
com o Governador  para realizar  um Seminário  com esse objetivo,  mas ainda não houve 
resposta.

Circe Jane (Presidente da CS Eventos) – contextualizou para o secretário adjunto o assunto 
do Grupo de Fortalecimento da Cadeia Produtiva de Eventos e as ações propostas para 
alinhar os assuntos. Sugeriu que convoquem os empresários através da CS Eventos e Setur 
e agilizar as ações.

Isaac Coimbra (SENAC) - a proposta inicial seria de juntar três representantes de montadora, 
casa de show, buffets e audiovisual. Perguntou se seria melhor convocar em separado.

Enid  Câmara  (SKAL)  -  considerou  que  todas  as  montadoras  deveriam  ser  chamadas  e 
sugeriu que seja escolhido um dia, uma hora para cada grupo.

Glória Ribeiro (BPW) – exemplificou alguns problemas em eventos por falta de mão de obra 
qualificada.

Marcos  Pompeu  (SETUR)  –  sugeriu  que  o  lançamento  da  Cartilha,  do  Seminário  de 
Sensibilização e das Normas Técnicas o Regimento do CEC poderia acontecer na mesma 
data.

Circe Jane (Presidente da CS Eventos) – reafirmou a urgência dessas providências e sugeriu 
que o Grupo de Fortalecimento da CP de Eventos coordenasse junto à SETUR o Seminário 
de Sensibilização.

Flávio  Alvarenga  (SINDEGTUR)  –  reafirmou que  a  tempo  ideal  para  isso  já  passou que 
deveria ter acontecido antes da inauguração do CEC, mas que temos que agir com urgência 
para não perdermos eventos e novos trabalhos.

Circe  Jane (Presidente da CS Eventos) – anunciou que o item da pauta indica a Eleição e 
mandato. Sugeriu que os próximos mandatos fossem alterados para dois anos. Questionou 
com a coordenação da ADECE se seria possível tal mudança.

Cecy  de  Castro  (ADECE)  –  respondeu  que  conforme  Regimento  da  CS  Eventos,  pode  ser 
alterado desde que seja aprovada a propositura com a maioria simples de membros, no caso da 
CS Eventos,  14 instituições aprovariam  e  poder-se-ia  eleger  também a diretoria  par  o  novo 
mandato.

Enid Câmara (SKAL) – afirmou que na sua opinião é contra mandatos de apenas hum ano; e 
aproveitou a ocasião para tecer elogios à presidente e sua diretoria, pelo trabalho profícuo que 
vem desempenhando à frente da Câmara Setorial.

Cecy de Castro (ADECE) – reiterou os elogios à CS Eventos com sendo uma das duas Câmaras 
setoriais que é considerada mais atuante dentre as 19 existentes. Sugeriu que se colocasse na 
pauta da próxima reunião a Extensão do Mandato para aprovação e far-se-ia a eleição após a 
aprovação, em outubro.

A presidente encerrou a reunião acatando a opinião da Coordenadora da ADECE  e agradeceu a 
presença de todos concluindo os trabalhos.



Encaminhamentos para a próxima reunião, dia 31/10/2012

• Apresentação  do  GT  Pesquisa–  Glória  Ribeiro  (BPW),  Lane  Primo(SENAC),  Fernando  Castro  Alves 
(SINDIEVENTOS), Eugênio Pacelli (IPECE)

• Grupo Temático de Capacitação –– Isaac Coimbra (SENAC/CE)

• Grupo de Fortalecimento da Cadeia Produtiva de Eventos – Seminário de Sensibilização – CS Eventos e 
SETUR

• Extensão do Mandato da diretoria da CS Eventos

• Eleição Diretoria.


